
期货交易应按什么原则割肉

期货交易应按什么原则割肉。投资获利是所有人参与期货市场的目的，但正如生老病死

是人生的一部分一样，亏损也是期货交易“与生俱来”的不可分割的一部分。怎样让亏损尽

可能小，而让盈利尽可能大，是所有交易系统追求的目标。但对于初涉期市的投资者来说，

如何尽量减小亏损，保全自身比追求盈利更现实，所以止损是最重要的。

操作过股票的投资者也许会问，我们为什么要止损呢？操作股票的时候即便从不止损最

后不也解套获利了吗？这么说也许没错，因为股票操作是100%的保证金，跌得再多，但只要

上市公司不退市，你就会有咸鱼翻身、起死回生的希望。比如股市前一段跨年度的大牛市里，

许多原先被深度套牢的散户“长线投资者”都笑到了最后。但期货不同于股市，它的保证金

交易以及期货合约有一定的交易时限使你无法像捂股票那样长期捂你所交易的期货合约。

进行止损操作最充足的理由就是我们每个人都会犯错误，而止损是以最小的代价挽救我

们所犯错误的最好的方法。做投资，都会有操作失误的时候。但失误并不可怕，可怕的是认

识不到错误，或者故意逃避错误。

既然止损如此重要，关乎到我们在市场中的生存，那么应该怎么止损呢？止损的方法有

很多，比如固定价位止损、技术指标止损、心理价位止损，还有基于资金管理上的固定资金

比率止损等等，都是将亏损限于一定范围之内的有益做法。笔者认为，止损的唯一理由是当

初你建立头寸时的依据是否已经发生变化，如果发生了变化，就坚决止损，否则，就可以暂

且观望。

任何一个交易者在下单时，总会有一定的依据，要么依据基本面，要么依据技术面，要

么是听从了别人的建议。单子成交后，一般会有两种结果，一种是行情按照你的预期发展，

逐渐产生了利润，这种结果当然是你愿意看到的。当然，还可能有另外一种结果，即你的交

易产生了亏损。笔者认为，不论这点亏损是不是你可以承受的——这并不重要，你必须关注

的是，当初你建立头寸的依据是不是已经改变。如果前提改变，快速止损也就成为唯一正确

的选择，而犹豫、怀疑、幻想、固执等等都是不顾事实的一厢情愿的态度。

比如，你以期价对某一均线或者对某一重要阻力位置形成突破为依据，建立了一个追势

头寸。但是，当期价没有沿着突破方向发展，而是扭转方向，重新跌破或涨过你所认定的突

破位，此时你应该止损。因为，你建立头寸的依据已经消失，事实已经证明，突破是一个伪

突破。如果你再握住单子不动，你就是在等待一个你无法预料的结局。再比如，你喜爱抄底

和摸顶，认为市场总是错的，价格不会无限度地上涨或下跌，市场情绪会导致价格偏离价值

很多。这样想和做无可厚非，巴菲特不也经常寻找那些价格严重低于价值的股票进行抄底

吗？索罗斯不也经常主观地觉得某个品种价格太高了而出手狙击吗？此时，你如果觉得，某

品种期价经过长期上涨后，上涨动能减弱了，成交量萎缩，并开始有下跌迹象，于是，你大

胆逢高做空也是正确的。但是，如果后来期价不跌反涨，突破了前期高点，创出了新高。无

疑，此时你认为是顶的地方显然不是顶，你错了。此时此刻，迅速止损也就成为你的唯一出

路。



止损其实很简单，但在实际操作中却困难重重，也许这就是我们所说的“说起来容易做

起来难”。止损之所以难以执行，一方面是因为止损等同于“割肉”，有切肤之痛。另一方

面则是怕挨涮——刚止损完，行情又回来了，市场老是偏偏与自己作对！如果这样的事情发

生次数少，那不值得惋惜，因为市场本身就是不确定的。而如果经常是这样，那就是你的交

易系统出现了问题。
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